
Übersicht 
des Wirtschaftsförderungsausschusses 11.02.2025 
über die vom Wirtschaftsförderungsausschuss in seiner Sitzung am 11.02.2025 gefassten 
Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

 
Beratungsgegenstand 

Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 

Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 

  

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Wirtschaftsförderungsausschusses 
am 26.11.2024 

Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 
 

  

3. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Wirtschaftsförderungsausschusses 
am 26.11.20024 gefassten Beschlüsse 

Es wurden keine 
Beschlüsse ge-
fasst. 
 

  

4. Einwohnerfragestunde Es lagen keine 
Wortmeldungen 
vor. 
 

  

5. Digitalisierung    

5.1. Sachstand Digitalisierungsstrategie der Wirt-
schaftsförderung 

Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 
 

  

5.2. Geplante Veranstaltung IT-Sicherheit Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 
 

  

6. Kommunikationsstrategie und erste Aktivitä-
ten bei LinkedIn 

Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 
 

  

7. Galeria    

7.1. Kaufhofmodell Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 
 

  

7.2. Aktueller Sachstand Galeria Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 
 

  

8. Sachstand Verfügungsfonds Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 
 

  

9. Messe „Engagement weltweit“ und Politikdia-
log 
 
 

Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 
 

  

10. Schülermesse „Unterwegs weltweit“ Der Wirtschaftsför-   
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derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 
 

 N1. Plattform „LeAn“ zur Bekämpfung von Leer-
stand und Förderung von Ansiedlungen in 
Siegburg,  
Antrag der FDP-Fraktion vom 4.2.2025 

Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 

  

 N2. Verlängerung der Sondernutzungsgenehmi-
gungen für Gastronomen und Einzelhändler;  
Antrag der FDP-Fraktion vom 4.2.2025 

Der Wirtschaftsför-
derungsausschuss 
nahm Kenntnis. 

  

11. Bekanntgaben Es wurde das neue 
Messsystem zur 
Passantenfrequenz 
vorgestellt. 
 

  

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern Es gab eine Rück-
frage zu einer Ein-
zelhandelsfiliale 
und Berichte aus 
dem Mühlenquar-
tier. 
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Niederschrift 
 
über die vom Wirtschaftsförderungsausschuss in seiner Sitzung am 11.02.2025 gefassten 
Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 19:45 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Am Turm 32, 53721 Siegburg 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzender 
Herr Tristan Roggendorf FDP    

Stellvertr. Vorsitzender 
Herr Sissis Vassiliadis CDU    

Ratsmitglieder CDU 
Herr Guido Odenthal CDU    
Herr Jürgen Peter CDU    
Herr Jörg Sola Schröder CDU    

Sachkundige Bürger CDU 
Herr Roman Solf CDU    
Frau Ursula Stenz CDU    
Herr Oliver Weiß CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Herr Michael Keller SPD    
Herr Michael Korsmeier SPD    
Herr Dirk Witte SPD    

Ratsmitglieder Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Heiko Nonnemann GRÜNE    
Herr Dr. Dieter Thiel GRÜNE    

Sachkundige Bürger Bündnis 90/DIE GRÜ-
NEN 
Herr Jochen Gerhards GRÜNE    
Herr Edmund Stanton GRÜNE    

Sachkundiger Bürger FDP 
Herr Thomas Obst FDP    

Ratsmitglied BSG 
Herr Raymund Schoen BSG 

 
 
    

Ratsmitglied SBU 
Herr Hans-Joachim 
Neumes 

SBU    

Beratende Mitglieder 
Herr Antonio Casellas y 
Besa 

Mitglied Integ-
rationsrat    

Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-
mung    

 
 
 

 
Entschuldigt: 
Herr Ömer Kirli  SPD 
Herr Timothy Bröhan  GRÜNE 
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim- 
    mung 
 
Verwaltung: 
Herr Stefan Rosemann 
Herr Bernd Lehmann 
Herr Martin Rosorius 
Herr Ole Erdmann 
Frau Vanessa Utrap 
Frau Natascha Buhl 
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
 
N.1 „Plattform „LeAn“ zur Bekämpfung von Leerstand und Förderung von Ansiedlungen in 
Siegburg” 
 
N.2 „Verlängerung der Sondernutzungsgenehmigungen für Gastronomen und Einzelhändler“ 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
 
--- 
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Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit    

 
 Der Ausschussvorsitzende Herr Tristan Roggendorf begrüßte alle Anwesenden 

und eröffnete die Sitzung.  
Er stellte fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß einberufen wurde und be-
schlussfähig ist.  
 
Zwei Anträge der FDP-Fraktion wurden als Nachträge 1 und 2 aufgenommen.  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss erkannte die Tagesordnung an. 
 

 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Wirt-
schaftsförderungsausschusses am 26.11.2024 

   

 
 Der Wirtschaftsförderungsausschuss erkannte die Niederschrift an. 
 
 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Wirt-
schaftsförderungsausschusses am 26.11.20024 gefassten Be-
schlüsse 

   

 
 Es wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 

4. Einwohnerfragestunde    

 
 Es lagen keine Wortmeldungen vor.   
 
 

5. Digitalisierung    

 
 

5.1. Sachstand Digitalisierungsstrategie der Wirtschaftsförderung  80 

 
 Herr Erdmann berichtete über die getätigten und laufenden Aktivitäten der Wirt-

schaftsförderung zur Förderung der Digitalisierung der Siegburger Unternehmen 
und stellte in diesem Zusammenhang den Rahmen der dahinterliegenden Strate-
gie vor. Er betonte, dass die Wirtschaftsförderung weiterhin ergebnisoffen an ver-
schiedenen thematischen Schwerpunkten im Bereich Digitalisierung arbeitet. Das 
Handlungsfeld IT- Sicherheit wird als erste konkrete Maßnahme in Form einer In-
formationsveranstaltung als Angebot für die lokalen Betriebe umgesetzt. Weitere 
Aktivitäten, zum Beispiel zum Digitaltag am 27. Juni 2025, sind in der fortgeschrit-
tenen Planung. Herr Erdmann stellte darüber hinaus weitere Maßnahmen vor, die 
mit regionalen Partnern wie der Hochschule Bonn-Rhein-Sieg und der Denk-
schmiede in Hennef vorgenommen werden sollen. 
 
Es folgte eine breite Diskussion über die weitere strategische Ausrichtung und Er-
weiterung der bisherigen Tätigkeiten der Stadt Siegburg im Bereich Digitalisierung 
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und Unternehmen, wobei grundsätzlich Einigkeit über die Notwendigkeit von Aktivi-
täten in diesem Handlungsfeld herrschte. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 

5.2. Geplante Veranstaltung IT-Sicherheit  80 

 
 Frau Buhl stellte den aktuellen Stand der Planung der Informationsveranstaltung 

zum Thema IT-Sicherheit für Unternehmen am 27. März 2025 dar. Die Einladung 
hierzu wird in Kürze veröffentlicht. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 

6. Kommunikationsstrategie und erste Aktivitäten bei LinkedIn  80 

 
 Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis.  
 
 

7. Galeria    

 
 

7.1. Kaufhofmodell  80 

 
 Herr Erdmann berichtete ergänzend zur Vorlage, dass eine Präsentation des 

Kaufhof-Modells und der damit verbundenen architektonischen und planerischen 
Überlegungen für Zwischennutzungen von den drei Studenten der Alanus Hoch-
schule für Kunst und Gesellschaft am 30. März 2025 in der Studiobühne im ehe-
maligen Galeria-Gebäude stattfinden wird. Herr Rosemann betonte in diesem Zu-
sammenhang, dass das Modell nicht von der Stadt Siegburg in Auftrag gegeben 
worden war, sondern eine eigenständige Bachelorarbeit der Studenten ist. Da sich 
die Bachelorarbeit im Wesentlichen mit Zwischenlösungen ohne Umbauten be-
fasst, sind die dort erarbeiteten Überlegungen komplementär zu den Ergebnissen 
der Machbarkeitsstudie von Drees & Sommer für einen Umbau für ein dauerhaftes 
Redevelopment (Umbau und Neunutzung) des Gebäudes. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 

7.2. Aktueller Sachstand Galeria    

 
 Herr Erdmann berichtete, dass es keine wesentlichen neuen Entwicklungen zur 

Nutzung des ehemaligen Galeria-Gebäudes gibt. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 

8. Sachstand Verfügungsfonds  80 

 
 Frau Utrap stellte die bereits erfolgreich umgesetzten vier Projekte aus dem Verfü-

gungsfonds vor: Die Straßenüberspannungen der Holzgasse und Kaiserstraße, die 
Informationsstele für das Mühlenquartier und die künstlerische Gestaltung von vier 
Stromkästen. Ausschussmitglied Jürgen Peter, der gleichzeitig aktiv im Vereins-
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vorstand der Humperdinck-Freunde e.V. ist, ergänzte, dass auch das fünfte Pro-
jekt, dessen Antragsteller die Humperdinck Freunde e.V. ist, bald finalisiert sein 
wird. Er berichtete, dass am 11. April 2025 im Rahmen eines Philharmoniker-
Konzertes die Humperdinck Figuren in Siegburg vorgestellt werden sollen. Bei den 
insgesamt 35 Figuren wird es sowohl Versionen für den Außenbereich wie auch für 
Innenräume geben. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis.  

 
 

9. Messe „Engagement weltweit“ und Politikdialog  80 

 
 Herr Erdmann erklärte die strategischen Überlegungen der Wirtschaftsförderung 

in Bezug auf die Kooperation mit dem AKLHÜ e.V. und wies in diesem Zusam-
menhang auf die Bestrebungen und ersten Aktivitäten im Rahmen einer Vermark-
tungsstrategie für Siegburg als Kongress- und Tagungsstandort hin. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 

 

10. Schülermesse „Unterwegs weltweit“  80 

 
 Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 
 

 N.1 Plattform „LeAn“ zur Bekämpfung von Leerstand und Förde-
rung von Ansiedlungen in Siegburg,  
Antrag der FDP-Fraktion vom 4.2.2025 

 80 

 
 Herr Obst stellte den nachgereichten Antrag der FDP-Fraktion vor. Herr Lehmann 

bezog Stellung zum Antrag und verwies auf die Bekanntgaben der Stadtverwaltung 
Nr. 1202/VIII vom 1.2.2022 (Wirtschaftsförderungsausschuss) und Nr. 1201/VIII 
vom 2.2.2022 (Ausschuss für Digitales und Bürgerbeteiligung) zum Thema aktives 
digitales Ansiedlungsmanagement. Die Stadt hatte sich bereits mit der angespro-
chenen Plattform/Software beschäftigt und wird diese Prüfung fortsetzen. Herr 
Lehmann berichtete, dass das Thema auch im nächsten Digitalausschuss behan-
delt werden wird, wies aber auch auf notwendige Ressourcen der Stadt hin, um 
diese Plattform bei Nutzung kontinuierlich zu pflegen. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 

N.2 Verlängerung der Sondernutzungsgenehmigungen für Gastro-
nomen und Einzelhändler;  
Antrag der FDP-Fraktion vom 4.2.2025 

 80 

 
 Herr Obst stellte den nachgereichten Antrag der FDP-Fraktion vor. Herr Rosorius 

bezog Stellung zum Antrag und berichtete, dass die Stadtverwaltung offen ist für 
diese Änderung der Sondernutzungsgenehmigungen. Er stellte in Aussicht, dass 
die Genehmigungen nicht nur wie vorgeschlagen für drei Jahre, sondern unbe-
grenzt bis auf Widerruf zu den bereits geltenden Bedingungen, erfolgen könnten. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 



Seite 8 
Niederschrift über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses der Kreisstadt 
Siegburg am 11.02.2025 

 

11. Bekanntgaben    

 
 Herr Lehmann stellte das neu installierte System Ariadne zur Passantenfrequenz-

Messung in Siegburg vor. Er erläuterte, dass bereits 28 aktive Messpunkte in oder 
an Laternen in der Innenstadt angebracht worden sind, und zeigte anhand der da-
zugehörigen Software verschiedene Analysen der erhobenen Daten.  
 
Im Anschluss diskutierte der Ausschuss eine Reihe von spezifischen Analysemög-
lichkeiten und begrüßte einmütig die Installation dieses Systems und die damit 
verbundenen Möglichkeiten zur gezielten Messung der Effekte verschiedener 
Maßnahmen zur Belebung der Innenstadt. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern    

 
 Frau Stenz berichtete von den anstehenden Aktivitäten der Gewerbetreibenden im 

Mühlenquartier, unter anderem beginnen ab März 2025 wieder Führungen durch 
das Viertel. 
 
Herr Peter fragte nach der Schließung der Textilfiliale „Zeeman“ in der Bahnhof-
straße. Herr Erdmann berichtete, dass keine Informationen über eine Neueröff-
nung an anderer Stelle vorliegen. 
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 

 
 

Ende der öffentlichen Sitzung. 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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